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Protokoll der 29. Generalversammlung vom 27.11.2021 in Eisten 
 
Vorsitz:   Samuel Anthamatten 
Protokoll:   Sarah Burgener 
Anwesend:   74 
 

1. Begrüssung 
 
Um 17.10 Uhr startet Samuel Anthamatten und begrüsst alle. Er ist froh, viele sehen zu dürfen und bittet wegen der ak-
tuellen Situation um Vorsicht (Tragen der Maske beim Verlassen des Tisches etc.)  
 
Samuel begrüsst insbesondere Bruno Ruppen, Fabian Wenger und Christoph Gysel sowie die Gemeinderäte von Eis-
ten mit Präsident Urban Andenmatten.  
 
Es haben sich im Vorfeld der GV zirka 50 Mitglieder entschuldigt. Diese werden namentlich aufgelistet. 
 

2. Wahl des Stimmenzählers 
 
Als Stimmenzähler werden von der GV Perren Gabi und Steiner Géraldine bestimmt. 
 

3. Protokoll der GV vom November 2020 
 
Das Protokoll der letztjährigen GV (erstmals nicht physisch) wurde ordentlich im Internet auf der Homepage zur Einsicht 
aufgeschaltet. Dieses wird nicht verlesen. Von den Anwesenden gibt es keine Fragen, Einwände oder Ergänzungen 
und somit wird das Protokoll angenommen. 
 

4. Aufnahme neuer Mitglieder / Austritte 
 
Nadine Briggeler gibt Einblick in die Mitgliederstatistik. Es gibt 69 Eintritte und 58 Austritte zu verbuchen -> Zunahme 
von 11 Mitgliedern. Diese werden namentlich aufgelistet. Aktuell (Stichtag 09.11.2021) hat der Verein nun einen Be-
stand von 710 Mitgliedern.  
 
Es gibt zwei Todesfälle. Edwin Kuonen und Willy Anthamatten, beides Gründungsmitglieder, sind verstorben. Nadine 
bittet die Versammlung um eine Gedenkminute. 
 
Samuel dankt Nadine für Arbeit während des Jahres.  
 

4.1 Ehrungen und Verdankungen 
 
In diesem Jahr gibt es 11 Mitglieder, die dem Verein seit 25 Jahren treu sind. 
Andematten Stefan, Burgener Sarah, Bigler Nicolas, Gnos Patrick, Kanzso Mike, Trinkler Connie, Voide Susanne, 
Voide Gabriel, Zurbriggen Konstantin, Zurbriggen Marcel, Zurbriggen Samuel 
 
Seit 40 Jahren dabei sind Lauber Urs, Supersaxo Iris, Supersaxo Oscar 
 
Seit 50 Jahren dabei ist Gnos Dominik, Lomatter Odilo 
 
Anwesend sind Susanne, Mike, Konstantin, Sarah, Urs, Oscar und Dominik. Diese bekommen eine Urkunde und ein 
kleines Präsent von Nadine überreicht. 
 
Als Mitglied des Jahres wird Mario Andenmatten ernannt. Es gibt eine kurze Ehrung mit ein paar Fotos. Der Vorstand 
dankt ihm im Namen des Vereins für seine Treue, seinen Humor sowie seinen Einsatz, wo Manpower gefragt ist und 
insbesondere auch als grosse Stütze des Tourenchef-Teams. Präsent wird übergeben. Applaus.  
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Alex Mittner Beitrag war im letzten Jahr Mitglied des Jahres. Auch er erhält Applaus und eine Flasche Wein. 
 
 
5 Jahresbericht des Präsidenten 
 
Motto „einfach loslaufen“ 
 

5.1 Abgeordneten-Versammlung 
- Francoise Jacquet tritt nach 8 Jahren zurück, neuer Präsident ist Stefan Goerre der Sektion Olten 
- SAC Druckverlag, defizitär; Entschluss Auslagerung, um Kosten zu sparen 
- Digitale Tourenprogramm (Tourenportal): Mitgliederkosten wurden um CHF 10.- erhöht, damit jedes 

Mitglied kostenlos Zugang hat. Zirka 7000 Touren sind bereits erfasst; wird laufend überarbeitet 
 

5.2 Cresta Biwak 
- auf Homepage Corona-Massnahmen aufgeschaltet 
- Matratzen ausgewechselt 
- Offizielles Buchungssystem der SAC-Hütten wurde eingeführt, weil im alten System ausgebucht stand 

sobald eine Buchung eingegangen ist.  
- Möglichkeit mit TWINT zu bezahlen: ist auch für Grubenalp in Bearbeitung 
- Hüttenordnung wurde überarbeitet 

 
5.3 Finanzen SAC 

- Hat den Vorstand stark beschäftigt, wird unter Verschiedenes nochmals erwähnt  
 

5.4 Bouldern 
- Gruppe, von nicht Einheimischen, haben Saastal als Mekka entdeckt. Sie haben zahlreiche Felsen ge-

putzt, Routen „eingerichtet“, Topos erstellt. Das Projekt ist es würdig zu unterstützen und der SAC 
möchte ihnen eine Plattform bieten.  

 
5.5 Sektion Monte-Rosa übernimmt Topalihütte (vorher Sektion Genf) 

 
 
Samuel stellt die Ziele für 2022 vor: 

• Zukünftige Sicherung der Finanzen SAC Saas 
• Überarbeitung/Überprüfung Notfallkonzept 
• Cresta Biwak – Erneuerung WC-Häuschen 
• Bouldern im Saastal 

 
6 Berichte der Ressortchefs 
 

6.1 Wintertouren 
 
Mario Andenmatten, Winter-Tourenleiter-Chef, präsentiert eine kleine Statistik der Winteranlässe: 
 
Statistik einfügen 

 
Besonders wichtig sind dem Verein die Ausbildungskurse, sowohl für die Mitglieder als auch für die Tourenleiter. Vor 
allem Mitglieder sollen vermehrt von Ausbildungen wie beispielsweise Lawinenkurse profitieren.  
Dankt Oscar für die lustigen Berichte.  
 
Mario hat einen Rückblick aller Touren und Aktivitäten des letzten Winters vorbereitet und zeigt diesen, angereichert mit 
seinen feinen Anekdoten.  
 
Samuel dankt Mario für seinen mit Witz und Humor vorgetragenen Bericht.  
 

6.2 Sommertouren 
 
Simone Knepper bedankt sich vorab bei Mario für die erstklassige Arbeit als ihre ``Rechte Hand``.  
 
Stephanie Zurbriggen und Luca Colonna sind die neuen TL.  
Im kommenden Jahr machen Angela Furrer und Francine Zenhäusern den Winter-Tourenleiter und Vedrana den Som-
mer-Tourenleiter 2 Kurs. Der SAC wünscht den dreien eine spannende Ausbildung und schöne Touren.  
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Simone freut sich über das gut durchmischte Team und den starken Zusammenhalt.  
 
Corona-Situation: gut entwickelt, letztes Jahr 30 Touren abgesagt, dieses Jahr nur 7 (Auslandreisen, Kletterhalle) 
Vorgabe: max 5 Leute; immer 2. TL engagiert, hat gut geklappt.  
 
Anschliessend folgt die Sommerstatistik: 
 
Statistik einfügen 
 
Im Juli/August mussten einige Touren wetterbedingt abgesagt werden. Es wurden Ersatztouren angeboten. 
Zwischendurch war der Corona-Koller zu spüren, etwas weniger TN. 
 
Es gab weder im Winter noch im Sommer einen Unfall.   
 
Allgemeine Bemerkungen: relativ viele kurzfristige Abmeldungen, was schade ist, weil dann keine anderen TN mehr 
kommen können. Wenn möglich bitte rechtzeitig abmelden.  
Anmeldungssystem: man sieht nicht immer direkt, ob man angemeldet ist, manchmal noch nicht freigeschaltet. Warten 
bis freigeschaltet ist.  
 
Bemerkungen zu den Bildern: spezielles Erlebnis - Botanische Wanderungen mit Köbi. Ausbildungstage mit BF finden 
Anklang und finden auch im kommenden Jahr wieder statt. Dank an German und Philiberta für Grubenalp-Arbeit.  
Alpiner Weg oberhalb von Saas-Balen wurde eingerichtet - grosser Anklang. Dank an André für Organisation Italien-
Touren. 
 
Hilda erzählt vom CAI-Treffen und zeigt Material, welches sie erhalten hat. Kameradschaft wichtig. Im kommenden Jahr 
ist wieder der SAC Saas an der Reihe zu organisieren.  
 
Dankt den TL. Applaus.  
 

6.3 JO 
 
Carla Arnold erklärt kurz, dass die JO altersgemäss neu aufgeteilt ist in drei Gruppen: FaBe, KiBe, JO 
 
Sie berichtet über das vergangene Jahr und zeigt Fotos der Touren. Es hat viel Spass gemacht und es gab keine Un-
fälle. Insgesamt fanden 5 Bouldertrainings (4-mal coronabedingt gestrichen) statt und 20 Touren konnten durchgeführt 
werden. Insgesamt waren sie 28 Tage unterwegs. Zusammengezählt gab es 141 Teilnehmer bei den Aktivitäten. Fleis-
sigster TN ist Levin: topmotiviert war er an 8 Touren dabei. Weiter so! 
Ziel ist es im neuen Vereinsjahr, alle Touren durchzuführen. Carla sagt Danke an Fabian Borter (BF), an alle zusätzli-
chen Helfer.  
Sie erwähnt auch die Clubtour vom 01./02.10.2022, an der Jung und Alt zusammen teilnehmen dürfen.  
 

6.4 Kultur 
 
Alfons Kalbermatten, der Kulturbeauftragte des SAC Saas, musste sich für heute entschuldigen. Samuel erwähnt die für 
die Mitglieder interessanten Veranstaltung BergBuchBrig sowie das Kulturforum: Alpines Museum Bern.  
 

6.5 Umwelt 
 
Hilda Kalbermatten stellt ein neues Angebot vor. Es gibt die Enviro-Tools, das sind wetterfeste Unterlagen zu Natur- 
und Umweltthemen, wie beispielsweise «Bergsport und Klimawandel», «Alpentiere im Winter» (sensibilisieren), «Phä-
nomene auf Gletscher», «Höhenstufen der Alpen», «Gesteine» (Kalk. Granit, Gneiss) und «Alpenpflanzen“ (deren An-
passung und Strategie) 
 
Hilda zeigt ein Beispiel, eine graphische Darstellung eines Gletschers 
 
Interessantes Tool, praktisch zum Mitnehmen auf Hütte, auch für Jugendliche geeignet, für Mitglieder 11.-/Tool.  
 
Samuel appelliert an alle, von diesen Möglichkeiten Gebrauch zu machen und dankt Hilda für ihren Einsatz.  
 

6.6 Ice-Climbing 
 
Kurt Arnold wird vertreten durch Rolf Trachsel.  
 
Der IWC findet vom 26. – 29. 01.2022 statt 
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Jugend und Elite. Zirka 150 Athleten von 28 Ländern. Eröffnungsfeier am Mittwoch auf dem Sportplatz.  
 
3 Wettkampftage Donnerstag Qualifikation, Freitag Speed, Samstag Lead 
 
Keine Schweizermeisterschaften 
 
Helfer werden gebraucht im Rahmen von Iso-Zone, Jury Video, Athleten-Transfer, Sicherungspersonal. Auch für Kassa, 
Zertifikatskontrolle, Bar können sich Leute melden.  
 

6.7 Alpine Rettung 
 
Rolf Trachsel präsentiert die Rettungsstation Saas. Im Winter erfolgten 22 Rettungen, im Sommer 51. 2-mal mussten 
Geissen gerettet werden. Erwähnenswert sind die vielen Evakuationen und auch dass im November dieses Jahres be-
reits 8 mal ausgerückt werden musste.  
Er erwähnt das neue Men-Trailing per Hund. Diese Hunde können Spuren sehr weit nach verfolgen und wurden bereits 
erfolgreich eingesetzt.  
 
7 Kassa-und Revisionsbericht 
 
Kassier Dominik Burgener stellt die Jahresrechnung der Sektion und der JO vom 01.10.2020 bis 30.09.2021 vor. Der 
Ertrag der Sektion belief sich auf 31.706 Fr, der Personalaufwand belief sich auf 23.356 Fr, der ü. betriebliche Aufwand 
auf 13.757 Fr -> somit ergibt dies ein Verlust von 5407 Fr.  
 
Der Ertrag der JO belief sich auf 7.774 Fr, der Aufwand auf 13.730 Fr -> somit ergibt sich ein Verlust von 5955 Fr. Es ist 
anzufügen, dass noch nicht alle J&S Fördergelder für das vergangene Jahr aufs Konto eingegangen sind.  
 
Dominik stellt noch kurz das Budget für 2022 vor.  
Geplante Ausgaben belaufen sich auf 31.400 Fr.  
 
Die Revisoren Oscar Supersaxo und Angela Furrer haben die Kasse geprüft. Oscar beantragt die Versammlung, Domi-
nik und den Vorstand zu entlasten. Dies wird von der Versammlung ohne Einwände angenommen. Zudem bittet er um 
einen Applaus für Dominik.  
 
Samuel dankt Dominik.  
 
8 Verschiedenes 
 
Urban Andenmatten, Gemeindepräsident von Eisten, richtet noch ein paar Worte an die Versammlung.  
Er dankt allen für den Mut hier zu gastieren   
Besonderheit von Eisten: Bevölkerung lebt ganzes Jahr über in 17 verschiedenen Weiler, über 4 km verteilt.  
Infrastruktur, Strassen, Rohrverlegung sind wichtig, deshalb dankbar für Wasserzinsen.  
Eisten hatte in den 60er Jahren rund 450 Einwohner. Durch Abwanderung ist die Einwohnerzahl im letzten Jahr zum 
ersten Mal unter 200 Einwohner gesunken. Schwierige Situation für Vereine.  
Ein MFH mit 6 Wohnungen ist in Planung.   
Letzter Bergführer: Sigisbert Burgener, Vater von Angeline Burgener.  
Wichtiger Begegnungsort: Eisterstübli, lohnt sich mal anzuhalten. 
 
Dankt dem Vorstand und den TL. 
 
Fabian Wenger, Präsident Sektion Zermatt lässt Grüsse vom SAC Zermatt ausrichten, dankt für die Einladung und gra-
tuliert zum super, vielfältigen Programm mit zahlreichen Tourenleiter.  
 
Transalp 
Diana Zurbriggen erwähnt, dass die Transalp 2016 angefangen hat, bis heute 2 Etappen zu Fuss, Rest als Skitour. 42 
verschiedene TN haben mitgemacht bei insgesamt 367 Tagen. Jetzt an Grenze zu Österreich. Man kann sich auch für 
einzelne Etappen anmelden. Anmeldung bis 19.12. Anmeldung verbindlich, Details Website. 
 
Finanzen: 
Vorstand diskutiert verschiedenen Möglichkeiten.  
Einnahmen erhöhen: Mitgliederbeitrag, Tourenbeitrag (Abstufung) 
 
Im nächsten Jahr soll eine Lösung gefunden werde, wenn möglich ohne Einsparung 
 
Ice-Climbing 
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Arbeitsintensiv: Mithelfer gesucht 
 
Keine Anregungen aus dem Publikum. Samuel dankt Vorstand. Grosser Dank an Hugo Petrus & Team, welche dem 
Vorstand viel Arbeit abgenommen haben.  
 
Um 19.15 Uhr endet die GV und ein offerierter Apero und ein tolles Nachtessen folgen. 
 
 
 
            Naters, 10.12.2021 
 


